



INTERNATIONAL MONETARY FUND FACTSHEET

Las Reuniones Anuales y de Primavera de 2016

Cada año las Reuniones Anuales y de Primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Grupo Banco Mundial reúnen a autoridades de bancos centrales, ministros de Hacienda y Desarrollo, ejecutivos del sector privado, la sociedad civil y representantes del mundo académico para analizar temas de interés general, como las perspectivas de la economía mundial, la estabilidad financiera mundial, la erradicación de la pobreza, el empleo y el crecimiento, el desarrollo económico y la eficacia de la ayuda. Las Reuniones, que son ampliamente difundidas por los medios de comunicación a escala internacional, ofrecen también una oportunidad a las organizaciones de la sociedad civil para dar a conocer sus puntos de vista e interactuar con las autoridades económicas en un entorno multilateral.

¿Cuándo, dónde y quiénes participan?

Las Reuniones Anuales de 2016 de las Juntas de Gobernadores del FMI y el Grupo Banco Mundial se celebrarán en Washington, DC, durante la semana del 3 al 9 de octubre. La Junta de Gobernadores de cada institución está integrada por los gobernadores de los países miembros, que suelen ser ministros de Hacienda, gobernadores de bancos centrales o ministros de Desarrollo. Durante las Reuniones Anuales, las Juntas de Gobernadores adoptan decisiones sobre aspectos de política fundamentales para las actividades futuras de ambos organismos, que posteriormente implementan sus respectivos Directorios Ejecutivos.

Las Reuniones Anuales se celebran generalmente dos años consecutivos en la sede del FMI y del Banco Mundial en Washington, y cada tercer año en otro país miembro. Véase la lista completa de los lugares anteriores en donde se han celebrado las Reuniones fuera de Washington en el sitio web de las [Reuniones Anuales](#).

Se prevé que a las Reuniones Anuales de este año asistirán unas 13.000 personas. Esta cifra incluye a los gobernadores, sus suplentes y los integrantes de sus delegaciones; observadores de organismos intergubernamentales, como por ejemplo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, la Organización Mundial del Comercio y representantes de instituciones financieras y sus órganos, como la Junta para la Estabilidad Financiera, así como invitados, periodistas y representantes de organizaciones de la sociedad civil.

Además de las Reuniones Anuales, cada primavera el Comité Monetario y Financiero Internacional (CMFI) y el Comité Conjunto del FMI y el Banco Mundial para el Desarrollo celebran reuniones para examinar los avances en la labor de las instituciones. Si bien la sesión plenaria de las Juntas de Gobernadores del FMI y del Banco Mundial se celebra únicamente durante las Reuniones Anuales de otoño, las Reuniones de Primavera, a las que acude un gran número de participantes, tienen un nutrido programa de seminarios, sesiones informativas regionales, conferencias de prensa, y muchos otros eventos focalizados en la economía mundial, el desarrollo internacional y los mercados financieros del mundo. Los [eventos](#) de las Reuniones de Primavera de este año se llevarán a cabo en Washington, durante la semana del 11 al 17 de abril.

¿Cuál es el temario de trabajo?

Un elemento central de las Reuniones Anuales y de Primavera lo constituyen las reuniones del CMFI y del Comité para el Desarrollo, donde se analizan los avances en la labor del FMI y del Grupo Banco Mundial. El CMFI asesora y presenta informes a la Junta de Gobernadores del FMI, y examina las perspectivas de la economía mundial y la evolución de los mercados

financieros, así como otros temas urgentes para el cometido del FMI. El Comité para el Desarrollo asesora a la Junta de Gobernadores del Banco Mundial y del FMI sobre aspectos críticos de desarrollo y sobre los recursos financieros requeridos para promover el desarrollo y combatir la pobreza en los países en desarrollo. Al término de estas reuniones se emitirán comunicados con pautas importantes para orientar a los Directorios Ejecutivos de las dos instituciones. Este año, las conferencias de prensa del CMFI en el marco de las Reuniones Anuales y de Primavera se llevarán a cabo el 8 de octubre y el 16 de abril, respectivamente.

Las Reuniones Anuales comenzarán con la sesión plenaria, que se celebrará la mañana del 7 de octubre y en la que pronunciarán discursos el Presidente de las Juntas de Gobernadores y la Directora Gerente del FMI y el Presidente del Banco Mundial.

Otros eventos

Varios grupos de países, como el [Grupo de los Veinte](#) (G-20), el [Grupo de los Veinticuatro](#) (G-24) y la [Commonwealth](#) también aprovechan esta oportunidad para celebrar reuniones ministeriales antes o durante las Reuniones Anuales y de Primavera. Véase información al respecto en la [Guía sobre los comités, grupos y clubes](#).

Además de las principales conferencias de prensa que ofrecen la Directora Gerente del FMI y el Presidente del Banco Mundial, los funcionarios de alto nivel de ambas instituciones celebran ruedas de prensa sobre las perspectivas económicas regionales y otros temas pertinentes.

En la semana previa a las Reuniones Anuales y de Primavera se llevan a cabo seminarios y otros foros de discusión, que ofrecen a los participantes la oportunidad de examinar a fondo temas de actualidad pertinentes para la economía mundial, la estabilidad financiera y el desarrollo económico. Estos seminarios —que incluyen el Programa de Seminarios— ofrecen un foro mundial de primera categoría en el que autoridades económicas, académicos, representantes de la sociedad civil y el sector privado y otros líderes de los ámbitos del desarrollo internacional y financiero debaten cuestiones económicas y financieras candentes de alcance internacional. Véanse más detalles en el calendario electrónico del [Programa de Seminarios](#) y otros eventos, incluida la Conferencia Per Jacobsson, a dictarse durante la semana de las Reuniones Anuales.

Durante las Reuniones Anuales y de Primavera se celebrará también el Foro de Políticas para la Sociedad Civil. En dicho foro, que incluirá sesiones de debate sobre políticas, participarán el personal técnico del Banco Mundial y del FMI, representantes de la sociedad civil, funcionarios de gobierno y otros invitados, para analizar los importantes temas que se examinarán durante las Reuniones Anuales y de Primavera. Algunas de estas sesiones estarán organizadas por el FMI; otras, por el Banco Mundial, y otras estarán organizadas por organismos de la sociedad civil. Los representantes acreditados de la sociedad civil podrán asistir a los seminarios, interactuar con la prensa y reunirse con funcionarios de gobierno y personal técnico del FMI y el Banco Mundial. Para más información sobre las actividades del FMI y síntesis de eventos, monografías y debates concernientes a las OSC, véanse la página web sobre el FMI y la sociedad civil y el sitio del [Banco Mundial sobre la Sociedad Civil](#).